
semana	
  7:	
  impera,vo	
  (cont.),	
  
más	
  posición	
  de	
  los	
  adje,vos	
  





el	
  impera,vo	
  

•  El	
  impera,vo	
  se	
  usa	
  para	
  dar	
  órdenes	
  
(instrucciones,	
  consejos)	
  a	
  una	
  o	
  más	
  
personas	
  de	
  forma	
  directa.	
  

•  Se	
  usa	
  para	
  exigir	
  o	
  pedir	
  algo:	
  “¡Abra	
  la	
  
ventana!”	
  “¡Cierren	
  los	
  libros!”	
  “¡Cállate!”	
  

•  Se	
  usa	
  con	
  cuatro	
  personas:	
  usted(es);	
  
vosotros	
  (en	
  España);	
  tú;	
  y	
  nosotros	
  

•  Puede	
  ser	
  afirma,vo	
  (posi,vo)	
  o	
  nega,vo	
  

	
  



el	
  impera,vo	
  

•  usted(es)	
  (posi,vo):	
  ¡Hable!	
  ¡Hablen!	
  
•  usted(es)	
  (nega,vo):	
  ¡No	
  hable!	
  ¡No	
  hablen!	
  
•  nosotros:	
  ¡Hablemos!	
  ¡No	
  hablemos!	
  
•  vosotros:	
  ¡Hablad!	
  !No	
  habléis!	
  
•  tú:	
  !Habla!	
  ¡No	
  hables!	
  



el	
  impera,vo:	
  tú	
  

•  La	
  forma	
  afirma,va	
  es	
  la	
  misma	
  de	
  la	
  tercera	
  
persona,	
  singular,	
  del	
  indica,vo,	
  presente	
  

•  ¡Habla!	
  ¡Bebe!	
  ¡Vive!	
  	
  
•  Excepciones:	
  Di,	
  Haz,	
  Ve,	
  Pon,	
  Sal,	
  Sé,	
  Ten,	
  
Ven	
  

•  La	
  forma	
  nega,va	
  es	
  la	
  misma	
  del	
  subjun,vo,	
  
presente	
  

•  ¡No	
  hables!	
  ¡No	
  bebas!	
  ¡No	
  digas!	
  ¡No	
  pongas!	
  
	
  
	
  



el	
  impera,vo:	
  con	
  preposiciones	
  

•  En	
  la	
  forma	
  afirma,va	
  (posi,va),	
  se	
  añade(n)	
  
la(s)	
  preposicion(es)	
  al	
  verbo.	
  

•  Para	
  mantener	
  el	
  énfasis	
  (estrés)	
  en	
  el	
  mismo	
  
lugar,	
  si	
  es	
  necesario	
  se	
  pone	
  un	
  acento.	
  

•  En	
  la	
  forma	
  nega,va,	
  la(s)	
  preposicion(es)	
  
va(n)	
  antes	
  del	
  verbo.	
  



el	
  impera,vo:	
  con	
  preposiciones	
  

•  ¡Levántate!	
  ¡No	
  te	
  levantes!	
  
•  ¡Acuéstate!	
  ¡No	
  te	
  acuestes!	
  
•  ¡Abre	
  el	
  libro!	
  ¡Ábrelo!	
  ¡No	
  lo	
  abras!	
  
•  !Cómprame	
  la	
  casa!	
  ¡Cómpramela!	
  
•  ¡Dime	
  la	
  verdad!	
  ¡Dímela!	
  	
  
•  ¡No	
  se	
  lo	
  digas	
  a	
  nadie!	
  



posición	
  de	
  los	
  adje,vos	
  

•  en	
  general,	
  los	
  adje,vos	
  van	
  después	
  del	
  
sustan,vo:	
  

•  un	
  hombre	
  fuerte;	
  el	
  libro	
  verde;	
  los	
  edificios	
  
nuevos	
  

•  pero	
  por	
  razones	
  de	
  énfasis,	
  se	
  pueden	
  
ponerlos	
  antes	
  del	
  sustan,vo:	
  

•  los	
  nuevos	
  edificios	
  son	
  muy	
  feos	
  
•  las	
  más	
  bonitas	
  chicas	
  van	
  a	
  ese	
  bar	
  



posición	
  de	
  los	
  adje,vos	
  

•  calidades	
  generalmente	
  sabidas:	
  
–  la	
  an,gua	
  ciudad	
  de	
  Cuzco	
  

•  adje,vos	
  indefinidos,	
  ordinales,	
  y	
  cardinales:	
  
– mis	
  tres	
  perros;	
  alguna	
  gente;	
  otra	
  persona	
  

•  mejor	
  y	
  peor	
  
– el	
  mejor	
  equipo	
  de	
  fútbol;	
  tu	
  peor	
  pesadilla	
  



posición	
  de	
  adje,vos	
  

•  con	
  dos	
  adje,vos	
  o	
  más,	
  van	
  después	
  del	
  
sustan,vo,	
  ligado	
  con	
  “y”:	
  
– una	
  casa	
  vieja	
  y	
  sucia	
  
– el	
  libro	
  interesante	
  y	
  provoca,vo	
  



posición	
  de	
  adje,vos	
  

•  ¡Cuidado!	
  
•  grande:	
  hombre	
  grande;	
  gran	
  hombre	
  
•  pobre:	
  señor	
  pobre;	
  pobre	
  señor	
  
•  única:	
  mujer	
  única,	
  única	
  mujer	
  
•  viejo:	
  amigo	
  viejo,	
  viejo	
  amigo	
  
•  mismo:	
  mujer	
  misma,	
  misma	
  mujer	
  



Tarea	
  	
  

•  6A	
  (210),	
  6D	
  (211)	
  


